

# La Convención Internacional de Seguros

*La Convención Internacional de Seguros tiene lugar en Cartagena entre el 31 de Agosto y el 2 de Septiembre de 2011.*

Por:

**Roberto Junguito Bonnet**

Presidente Ejecutivo  
FASECOLDA

Aunque Colombia vive una etapa de optimismo sin precedentes en su historia contemporánea y las perspectivas económicas, políticas y sociales son muy positivas, este año hemos escogido como tema central de nuestra reunión el análisis de “Los Grandes Riesgos que Enfrenta Colombia”.

La temática escogida es una forma de resaltar, ante el Gobierno Nacional en cabeza del Presidente Juan Manuel Santos y a la opinión pública en general, la importancia que se le debe otorgar a que, aun en las mejores de las circunstancias como las que registra actualmente Colombia, se puedan presentar

eventualidades y vicisitudes adversas que deben llevar al país a adoptar, de antemano, las medidas adecuadas de prevención y cobertura de esos riesgos, no obstante que su probabilidad de ocurrencia pueda ser muy baja. Esta es nuestra visión como aseguradores y expertos en el manejo y transferencia del riesgo.

El formato escogido para nuestra Convención ha sido llevar a cabo Mesas Redondas sobre los Riesgos Económicos, Sociales y Naturales que enfrenta el país. También se le ha solicitado a nuestros entes de supervisión y regulación financiera discutir los temas relacionados con el manejo de los riesgos en los seguros.

Para la discusión de los Riesgos Económicos se ha conseguido el concurso del expresidente de la República, César Gaviria, quien en compañía de un selecto grupo de especialistas colombianos y del Ministro de Hacienda analizarán tanto los riesgos internacionales como los propios de la economía colombiana. Se examinará el impacto que podría tener una nueva desaceleración de la economía mundial y las medidas que se deben adoptar para reducir sus eventuales impactos adversos.

En el tema de finanzas públicas, el principal riesgo es que no se aprovechen las condiciones de confianza para avanzar en el mejoramiento de la estructura fiscal.

En cuanto al gasto público, el riesgo es que éste no se invierta eficientemente y se despilfarran los grandes recursos de regalías que provendrán de la explotación de los recursos naturales. De continuar con el auge de la economía interna y de no presentarse una caída en la actividad económica mundial, en el ámbito monetario se encuentra el riesgo de recalentamiento de la economía y el resurgimiento de la inflación, así como la acentuación de la apreciación de la tasa de cambio.

Para la Mesa Redonda sobre los Riesgos Sociales se ha invitado a participar al Ministro de Salud y Protección Social y a distinguidos expertos del sector privado y de la academia. Entre los temas por ser analizados se encuentran los sistemas de seguridad social en pensiones y en salud que son, sin duda, del mayor interés para gobiernos y ciudadanos. En Colombia durante los últimos años estos dos sistemas han evidenciado un deterioro en sus condiciones fiscales y ha sido necesario llevar a cabo importantes reformas a los mismos. En el caso del sistema de seguridad social en salud, como consecuencia de un mandato de la Corte Constitucional se elevaron los requerimientos de su financiación, lo que exigió adoptar una reforma estructural durante 2010. Todavía no se conocen sus costos, los cuales deberán ser incorporados a las cuentas fiscales.

En el ámbito pensional, el Gobierno Nacional ha anunciado que presentará al Congreso una reforma estructural, aunque todavía no se han dado a conocer los aspectos principales del régimen que se proponen reformar. Sin duda, se hace necesaria una reforma que garantice la sostenibilidad financiera del sistema en el largo plazo, para lo cual se deberán abordar temas tales como las bondades de introducir un esquema de pilares y la modificación de parámetros como tasas de reemplazo, edades de pensión, pensión mínima y la actualización de tablas para los riesgos de longevidad.

Otro gran tema que se espera se debata en la Mesa Redonda es el relacionado con la informalidad laboral y el desempleo. En materia de empleo se discutirá si además de la reforma adoptada recientemente dirigida a estimular el primer empleo, se requieren reformas adicionales o si se espera que un crecimiento económico sostenido y acelerado pueda reducir el desempleo nacional a niveles de un dígito como lo ha propuesto el gobierno. En fin deberá responderse al interrogante de ¿Cuál debería ser la política pública contra el riesgo de desempleo? Por último, se ha previsto discutir dentro de la Mesa Redonda relativa a los Grandes Retos Sociales el tema de la paz y la reconciliación en Colombia.

Para la Mesa Redonda sobre los Riesgos Naturales en Colombia se han invitado a participar al Jefe del Departamento Nacional de Planeación, a los Ministros de Agricultura y de Obras Públicas y Transporte, así como al Presidente de la Junta Directiva del Fondo de Calamidades, quien tiene a su cargo la atención de desastres de la reciente ola invernal y a representantes de

» El tema central de nuestra reunión es el análisis de “Los Grandes Riesgos que enfrenta Colombia.”

las reaseguradoras internacionales quienes analizarán las lecciones de la ocurrencia y manejo de los desastres naturales en otros países de América Latina.

La Mesa Redonda tiene como propósito plantear y discutir el tema de la financiación de la cobertura del riesgo catastrófico provocado por los desastres naturales e iniciar el diálogo para el diseño de una estrategia conjunta entre el Gobierno Nacional, el sector asegurador, las reaseguradoras internacionales y las agencias multilaterales de crédito.

También hemos invitado a participar en nuestra Convención Internacional de Seguros al Superintendente

Financiero de Colombia y a la Directora de Regulación Financiera para discutir el tema de los riesgos de los seguros y el ámbito de la supervisión basada en riesgos, así como la agenda de las regulaciones en seguros para meses venideros.

Para clausurar el evento tendremos al Señor Presidente de la República, Juan Manuel Santos Calderón quien disertará sobre la marcha de la economía y la forma como el Gobierno Nacional está haciendo frente a Los Grandes Riesgos que Enfrenta Colombia. La Convención Internacional de Seguros reviste especial importancia este año pues celebramos el 35 Aniversario de la creación de la Federación de Aseguradores Colombianos, Fasecolda.

» Este año celebramos el 35 Aniversario de la creación de la Federación de Aseguradores Colombianos, Fasecolda